

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1848-1849 : L'exil en Angleterre](#)[Collection](#)[1849 \(1er janvier - 18 juillet\) : De la Démocratie en France, Guizot reprend la parole](#)[Item](#)[Brompton, Dimanche 4 février 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

Brompton, Dimanche 4 février 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : Guizot, François (1787-1874)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Bonaparte, Charles-Louis-Napoléon \(1808-1873\)](#), [Conversation](#), [Elections \(France\), France \(1848-1852, 2e République\)](#), [Politique \(Analyse\)](#), [Politique \(France\)](#), [Relation François-Dorothée \(Dispute\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1849-02-04

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 2263, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 11

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Brompton, Dimanche 4 fév. 1849

Je crois qu'il y avait complot lundi. C'est à dire un peu plus de complot qu'il n'y en a tous les jours. Le Gouvernement a eu raison de faire ce qu'il a fait. Il en a fait seulement plus qu'il ne fallait, et aujourd'hui on se sert du trop contre lui. La lutte est bien vive ; les deux partis sont bien irrités, bien de même taille et bien corps à corps. J'ai peine à croire que cette situation puisse durer deux mois jusqu'aux élections, cependant je vois qu'on l'espère assez à Paris. Si le Président tient bon avec les modérés, et si les élections se font sous cette influence, il se donne je ne sais quel temps de vie de plus mais certainement assez de temps. La prochaine assemblée aurait, en ce cas, la constitution à refaire. Peut-être la referait-on meilleure sous le manteau de la République que sous tout autre. Ce sera long et obscur. C'est ce que j'y vois de plus clair.

Jour sans nouvelles. J'irai à l'Athenaeum. Mais les journaux français n'y arrivent que tard. D'ailleurs nous n'y aurons que ceux d'hier matin. C'est ceux de ce matin qu'il nous faut. Je vous écrirai demain matin avant de partir pour Claremont. Et puis demain soir, de chez Croker où je n'arriverai pas avant 3 ou 4 heures. Mais je ne sais pas à quelle heure la poste part de chez lui. J'écrirai toujours. Si nous étions ensemble Nous parlerions toujours. Ce serait mieux.

Voici ma réponse à votre nouvelle attaque à propos de Béhier. C'est une lettre de lui que Pauline a reçue. Jeudi, et où il explique pourquoi il n'est pas arrivé dimanche. J'ai eu un moment envie de me fâcher. Mais j'aurais eu tort, quoique vous ayez tort. Je n'ai pas toujours été exact. Vous restez méfiante trop longtemps. C'est tout simple. Molière était très jaloux de sa femme qui était très coquette. Et la querellait un jour. Il s'arrêta tout à coup en disant : " Au fait, je n'ai pas le droit de m'étonner qu'elle ne puisse pas s'empêcher d'être coquette, moi qui ne peux pas m'empêcher d'être jaloux. " Je ne pourrais pas m'empêcher d'être jaloux. Mais, je peux fort bien m'empêcher d'être inexact. Et vous faites bien d'insister, même quand vous vous trompez. Vous finirez par n'y plus revenir Adieu. Adieu Votre écriture est bien bonne ce matin. Adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), Brompton, Dimanche 4 février 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1849-02-04

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 30/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/2687>

Informations éditoriales

Date précise de la lettre Dimanche 4 février 1849

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destination Brighton

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction Brompton (Angleterre)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 18/10/2021 Dernière modification

2263

Bromsgrove. Dimanche 4 fev^r 1849

Je crois qu'il y auroit complot
lundi. C'est à dire un peu plus de complot
qu'il n'y en a tous le, jours. Le gouvernement
a ou raison de faire ce qu'il a fait. Il
en a fait beaucoup plus qu'il ne falloit,
et aujourd'hui on se tient du trou l'autre
lui. La lutte est bien vive, les deux parties
sont bien armées, bien de même faible, et bien
longs à corps. J'ai peine à croire que cette
situation puisse durer deux mois, jusqu'aux
élections. Cependant je vois qu'on s'espère
aujourd'hui à Paris. Si le Président tient bon
avec les modérés, et si la élection se
fond sous cette influence, il se donnera je
ne sais quel tour de vie de plus, mais
certainement assez de tour. La prochaine
Assemblée auroit, on ce cas, la constitution
à refaire. Peut-être la refaisoit-on meilleure
sous le mouton de la République que
sous tout autre. Ce sera long et onéreux.
C'est ce que j'y vois de plus clair.

vous sans nouvelle. Vous à St-Mathurin. Mon frère, journalier français, m'envient que fait. D'autant plus que aucun peu après l'heure matin. C'est ce que ce matin qu'il vous fait.

Il vous écrivra demain matin, devant le matin pour Clermont. Il pourra demain être, de chez Brothier où il résiderait pas assez longtemps. Mais je ne sais pas plus que 3 ou 4 jours. Mais je ne sais pas plus que quelle chose la poste pourra de chez lui. Clermont longue. Si nous étions ensemble, nous partirions longtemps. A tout m'avo.

Voici une réponse à votre nouvelle.

attendus à propos de St-Mathurin. C'est une lettre de lui que Madame a reçue lundi, et où il explique pourquoi il n'est pas arrivé dimanche. Voici une partie suivie de son paragraphe. Nous l'avons en bord, quelques mots, appris lundi. Il nous parle toujours de ce matin. Nous avons mesuré jusqu'à longtemps. C'est tout simple. Madame, ayant été jalouse de ce journalier qui était une espèce, il l'a quitté ce jour. Il l'a donc tout à coup en déroute, et au fait, je n'ai pas

le droit de me promener qu'il soit dans son emprisonnement. Il est venu à l'opposition, mais pas de pour me faire empêcher de faire pour lui un empêcher d'être arrêté. Il vous fera venir à l'opposition, mais pas de pour empêcher. Voilà finir

quelques mots de ce journalier. Mais il y a plus, comme il écrivait. Ainsi. Votre volonté est bien bonne et méritoire. Rien.